

ERNESTO FERNÁNDEZ-XESTA

DIRECTOR DE LA REAL ACADEMIA MATRITENSE DE HERÁLDICA Y GENEALOGÍA

SU AUTORIDAD CIENTÍFICA RELEVANTE Y SUS INVESTIGACIONES AVALAN A ESTE ASESOR DEL SERVICIO DE ESTUDIOS HISTÓRICOS COMO LA PERSONA MÁS ENTENDIDA EN LO QUE A LA ORDEN CIVIL DE LA REPÚBLICA SE TRATA. Y ES LA GUARDIA CIVIL, PRECISAMENTE, EL ÚNICO CUERPO DEL ESTADO QUE POSEE LA CORBATA DE TAL DISTINCIÓN.

LALIANA CASTELLANOS

Un currículum extraordinario señala, además de lo que se indica en el titular, que es doctor en Historia de la Edad Media y Ciencias y Técnicas Historiográficas, licenciado en Derecho, presidente de la Confederación Española de los Centros de Estudios Locales (CECEL), miembro de la Junta Directiva del Comité Español de Ciencias Históricas, numerario de la Sociedad Española de Estudios Medievales y numerario y correspondiente de varias entidades españolas y extranjeras. Posee numerosos reconocimientos, como la Encomienda de la Real Orden de Isabel la Católica, la Encomienda de la Orden del Mérito Civil y el Premio SAIR Archiduquesa Mónica de Austria, duquesa de Santangelo, entre otras.

El Servicio de Estudios Históricos de la Guardia Civil acudió a usted en busca de asesoramiento.

Me sorprendió bastante y me di cuenta de que solo yo había escrito sobre la Orden de la República. La Guardia Civil es el único Cuerpo español al que le concedieron la corbata y, en mi opinión, no existe nada que anule, prohíba o derogue esta distinción, por lo tanto, pienso que puede seguir usándola. Cuando me llamó el coronel Moreno, jefe del Servicio de Asuntos Históricos, acepté encantado realizar un informe acerca de

la situación actual de la Orden Civil de la República y de las corbatas de la Orden de la República y Beneficencia concedidas a la Guardia Civil.

La propuesta de concesión de la corbata se sustanciaba en 177 guardias civiles muertos por mantener el orden desde el 14 abril de 1931 hasta el 31 de enero del 1935.

Realmente fueron 173 fallecidos, lo que ocurre es que el general Bedía repite por error cuatro nombres. Mueren en distintos momentos. Y no solo mueren ellos,

también muchas esposas e hijos porque les atacaban en las casas-cuartel, con lo cual arremetieron contra sus familias y propiedades.

En el expediente de concesión de la Orden Civil de la República, ¿descubrió usted algo relevante para su futuro libro?

Escribí un primer libro en homenaje a mi abuelo con muchas anécdotas agrupadas en temas: la mujer en la Orden, los collares, los militares, la revolución del 34, etc. Ahora seguiré esta estructura en un libro nuevo, pero más ampliada, y dedicaré un capítulo muy importante a la Guardia Civil, un cuerpo que se caracteriza por seguir siempre el orden establecido y la ley. Lo que diga el mando se va a cumplir. El expediente de concesión me ha permitido ampliar conocimientos para este próximo libro sobre este tema. Lo primero que descubrí es por qué se concedió. He utilizado el *Libro de Honor* que hicieron dos miembros del Cuerpo y es interesantísimo. Aparecen más fallecidos en esas fechas que lo que indica el general Bedía. También hay errores en los nombres, pero me ha permitido abrir ese cofre y percibir que seguramente la corbata se creó solo para la Guardia Civil.

